

ENFOPRENSA

Agence guatémaltèque de presse



43, rue de la Victoire 75009 PARIS Tél: 874 39 38.

ENFOPRENSA
AGENCIA GUA TEMALTECA DE NOTICIAS
MEXICO, D.F.

+ INFORMACION DE GUATEMALA +
=====

AÑO 1/NUMERO 35 DEL 29 AL 2 DE SEPT DE 1983

+ POLITICA+

MEJIA VICTORES ES BIEN RECIBIDO EN WASHINGTON
SE REANUDARA LA AYUDA MILITAR: MOTLEY
EJERCITO DE GUATEMALA PROPONE COORDINACION MILITAR REGIONAL
EJE DIPLOMATICO CENTROAMERICANO
SE REUNEN CANCELLERES DE MEXICO Y GUATEMALA
IGUAL QUE ANTES
DENUNCIA ACTITUD PREPOTENTE DEL REGIMEN
COMITES POLITICOS: UNA MANIOBRA
PRONTO PROLIFEREN LOS PARTIDOS POLITICOS
DESTITUYEN A SERRANO ELIAS

+ ECONOMIA +

PRESTAMO DE +FMI+:MEDIDA ALTERNATIVA
NO HABRA REFORMA AGRARIA

+ CONTRAINSURGENCIA +

EMPRESARIOS PIDEN INTENSIFICACION CONTRAINSURGENTE
TRABAJOS FORZADOS
CREAN CAMPO DE REFUGIADOS INTERNOS
PRESENTAN 'SUBVERSIVOS'
MAS OPERATIVOS DE CONTROL
EJERCITO Y POLICIA A POBLADORES

+ INSURGENCIA +

DEBIDO A PRESIONES DEROGAN +TFE+
DISTRIBUYEN PROPAGANDA INSURGENTE

+ DERECHOS HUMANOS +

DENUNCIAN EN LA +ONU+ GENOCIDIO EN GUATEMALA
SUPRIMIDOS TRINUNALES DE FUERO ESPECIAL
NO EXISTEN PISTAS
VIOLENCIA OFICIAL

60 P. 12315

+ POLITICA +

=====

+ MEJIA VICTORES ES BIEN RECIBIDO EN WASHINGTON +

A 22 DIAS DEL GOLPE DE ESTADO QUE LLEVO AL PODER AL GENERAL OSCAR MEJIA VICTORES, EL EMBAJADOR ESTADOUNIDENSE EN EL PAIS, FREDERICK CHAPIN, AFIRMO EL 30 DE AGOSTO, ANTE LA CAMARA DE COMERCIO NORTEAMERICANA EN GUATEMALA, QUE EL CAMBIO DE GOBIERNO FUE BIEN VISTA POR LA ADMINISTRACION REAGAN Y QUE EL REGIMEN MILITAR "HA LLEVADO A CABO IMPORTANTES REALIZACIONES", QUE "HAN TRASCENDIDO AL EXTERIOR" COMO EL LEVANTAMIENTO DEL ESTADO DE ALARMA Y LA SUPRESION, A PARTIR DEL PRIMERO DE SEPTIEMBRE, DE LOS TRIBUNALES DE FUERO ESPECIAL.

EL SENOR CHAPIN INFORMO QUE EN LA PRIMERA SEMANA DE SEPTIEMBRE, ARRIBARAN AL PAIS, EXPERTOS ESTADOUNIDENSES PARA DAR "COMIENZO A LAS NEGOCIACIONES, CON EL FIN DE LOGRAR LA CERTIFICACION DE GUATEMALA COMO PARTICIPANTE EN LA INICIATIVA PARA LA CUENCA DEL CARIBE.

EN EL PLANO ECONOMICO, EL EMBAJADOR CHAPIN, REVELO QUE EL REGIMEN GUALTEMALTECO ESTA DANDO "LOS TOQUES FINALES" A UNA LEY PETROLERA, QUE SERA UN ESTIMULO PARA NUEVAS INVERSIONES".

+ SE REANUDARA LA AYUDA MILITAR: MOTLEY +

"EL JEFE DE ESTADO ME SOLICITO EL RESPALDO PARA LOGRAR LA ASISTENCIA MILITAR A GUATEMALA", MISMA QUE SERA "REANUDADA PRONTO", AFIRMO EL 2 DE SEPTIEMBRE EL SUBSECRETARIO DE ESTADO PARA ASUNTOS LATINOAMERICANOS DEL GOBIERNO NORTEAMERICANO, LANGHORNE MOTLEY, A LA SALIDA DEL PALACIO NACIOANL, EN DONDE SE ENTREVISTO CON EL ALTO MANDO DEL EJERCITO GUALTEMALTECO.

POR SU PARTE, EL GENERAL OSCAR MEJIA VICTORES, JEFE DE ESTADO, MANIFESTO EL PRIMERO DE SEPTIEMBRE, QUE LA VISITA DE MOTLEY AL PAIS "ES IMPORTANTE PORQUE MOSTRARA EN EL EXTRANJERO LA REAL IMAGEN DEL PAIS, QUE SIEMPRE HA SIDO BUENA, PERO DESGRACIADAMENTE LE HAN DEFORMADO".

+ EJERCITO DE GUATEMALA PROPONE COORDINACION MILITAR REGIONAL +

"ES CONVENIENTE Y NECESARIA LA UNIDAD DE LOS EJERCITOS CENTROAMERICANOS", A TRAVES DEL CONSEJO DE DEFENSA CENTROAMERICANA -+CONDECA+- PARA DAR FIN A LOS PROBLEMAS SUBVERSIVOS DEL AREA, VELAR POR LA DEFENSA CENTROAMERICANA, FORTALECER A LOS EJERCITOS LOCALES Y COMBATIR EL AVANCE DEL COMUNISMO", SENALO EL 27 DE AGOSTO EL GENERAL HECTOR MARIO LOPEZ FUENTES, JEFE DEL ESTADO MAYOR DEL EJERCITO DE GUATEMALA, QUIEN ADEMAS ASEVERO QUE LAS FUERZAS DE GUATEMALA Y EL SALVADOR YA SE ENCUENTRAN UNIDAS POR MEDIO DE DICHA ALIANZA MILITAR.

EL +CONDECA+ FUE CREADO POR ORIENTACIONES DEL GOBIERNO NORTEAMERICANO EN DICIEMBRE DE 1963, POR GUATEMALA, HONDURAS Y NICARAGUA PARA "COMBATIR LA AMENAZA COMUNISTA", COLABORAR EN LA DEFENSA DEL ITSMO, FORMAR UN ESTADO MAYOR CONJUNTO, ADOPTAR MEDIDAS DE DEFENSA COMUNES Y ESTABLECER UNA DOCTRINA CENTROAMERICANA DE DEFENSA".

+ EJE DIPLOMATICO CENTROAMERICANO +

COSTA RICA, HONDURAS, GUATEMALA Y EL SALVADOR FORMARON UN EJE DIPLOMATICO PARA PRESENTAR UN PLANTEAMIENTO CONJUNTO EN LA PROXIMA REUNION DEL GRUPO CONTADORA EL 7 DE SEPTIEMBRE EN PANAMA, SEGUN TRASCENDIO EL 30 DE AGOSTO EN SAN JOSE, COSTA RICA.

EL CANCELLER COSTARRICENSE, FERNANDO VOLIO, CONFIRMO LA CREACION DE UNA ALIANZA, EXPLICANDO QUE LA INICIATIVA SURGIO A PARTIR DE LA ULTIMA REUNION DE CONTADORA. NICARAGUA NO FUE INCLUIDA.

+ SE REUNEN CANCELLERES DE MEXICO Y GUATEMALA +

LOS CANCELLERES DE MEXICO Y GUATEMALA, BERNARDO SEPULVEDA AMOR Y FERNANDO ANDRADE DIAZ-DURAN, RESPECTIVAMENTE, SE ENTREVISTARON EL 29 DE AGOSTO EN CANCUN, MEXICO, EN DONDE ANALIZARON LA SITUACION CENTROAMERICANA Y EN ESPECIAL LOS ANTECEDENTES Y EVOLUCION DE LAS GESTIONES DEL GRUPO DE CONTADORA Y ASPECTOS DE LAS RELACIONES COMERCIALES ENTRE AMBOS PAISES, SEGUN UN COMUNICADO DE PRENSA OFICIAL.

LA SEMANA ANTERIOR, ANDRADE DIAZ-DURAN SE ENTREVISTO CON LOS MINISTROS DELE XTERIOR DEL ITSMO CENTROAMERICANO, INCLUIDO EL NICARAGUENSE MIGUEL D'ESCOTO.

+ IGUAL QUE ANTES +

RONY VILLAVICENCIO CALDERON, SECRETARIO GENERAL DEL COMITE PRO FORMACION DEL PARTIDO POLITICO FUERZA POPULAR ORGANIZADA --FPO--, ACUSO EL 29 DE AGOSTO AL GOBIERNO DE MEJIA VICTORES DE "VOLVER A PONER EN ACCION EL TIPO DE REPRESION FASCISTA QUE INSTAURARON EN EL PAIS LOS PRESIDENTES ROMEO LUCAS GARCIA Y EFRAIN RIOS MONTT, RESPONSABLES DE MILLARES DE MUERTES".

+ DENUNCIAN ACTITUD PREPOTENTE DEL REGIMEN +

COMO "UAN ACTITUD PREPOTENTE DEL GOBIERNO" Y UTILIZADA POR EL GENERAL OSCAR MEJIA VICTORES PARA "AUTOEXALTARSE Y MEJORAR SU IMAGEN", FUE CALIFICADA POR LOS MEDIOS DE COMUNICACION DEL PAIS, LA DECISION DEL REGIMEN DE OBLIGARLOS A ENTRAR EN CADENA NACIONAL DE RADIO Y TELEVISION, PARA TRANSMITIR EL INGFRISO DE LOS DEPORTISTAS GUALTEMALTECOS QUE ASISTIERON A LOS JUEGOS PANAMERICANOS, CELEBRADOS RECIENTEMENTE EN VENEZUELA.

EL GOBIERNO, TAMBIEN OBLIGO A LOS EMPRESARIOS A CONCEDER UN DIA DE ASUETO Y A LOS EMPLEADOS PUBLICOS A PARTICIPAR EN UN DESFILE QUE LOS DEPORTISTAS REALIZARON DESDE EL AEROPUERTO "LA AURORA" HASTA EL PALACIO NACIONAL.

+ COMITES POLITICOS: UNA MANIOBRA +

VARIOS DE LOS 39 COMITES PRO FORMACION DE PARTIDOS POLITICOS INSCRITOS COMO TALES Y OTROS POR INSCRIBIRSE PARA PARTICIPAR EN LA DENOMINADA "APERTURA DEMOCRATRICA", FUERON CREADOS POR EL ANTERIOR GOBIERNO "PARA PERPETUARSE EN EL PODER (...) Y PARA ENFRENTARLOS A LOS LLAMADOS PARTIDOS POLITICOS", O POR EL PARTIDO MOVIMIENTO DE LIBERACION NACIONAL --MLN--, "PARA DESENMASCARAR LA APERTURA DEMOCRATICA", AFIRMO ARTURO SAENZ DE TEJADA, EL 29 DE AGOSTO, EN UNA CONFERENCIA DE PRENSA BRINDADA POR EL ULTRADERECHISTA PARTIDO +MLN+.

EL +MLN+, PO MEDIO DE SU VOCERO OFICIAL, INVITO A ESTOS ORGANISMOS POLITICOS A "QUE REVELEN HONESTAMENTE LA VERDAD DE SU ORIGEN".

+ PRONTO PROLIFERARAN LOS PARTIDOS POLITICOS +

"PRONTO HABRA MAS DE CIEN PARTIDOS POLITICOS EN GUATEMALA", AFIRMARON EL 30 DE AGOSTO MIEMBROS DE LOS PARTIDOS POLITICOS TRADICIONALES AL CONOCER UN DECRETO LEY EMITIDO ESE MISMO DIA POR EL REGIMEN MILITAR QUE ESTABLECE 40 FRIMAS COMO MINIMO PARA FORMALIZAR LA INSCRIPCION DE COMITES PRO FORAMCION DE ENTIDADES POLITICAS.

HASTA EL 30 DE AGOSTO, TREINTA COMITES DE HABIAN INSCRITO EN EL MINISTRIO DE GOBERNACION, Y SEGUN DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL, ARTURO HERBRUGER, "TODOS LOS COMITES SERAN INSCRITOS COMO PARTIDOS POLITICOS".

+ DESTITUYEN A SERRANO ELIAS +

EL JEFE DE GOBIERNO, GENERAL OSCAR MEJIA VICTORES, DESTITUYO EL 29 DE AGOSTO, A JORGE SERRANO ELIAS COMO PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ESTADO, ORGANISMO ASESOR CREADO POR EL DERROCADO GOBIERNO DEL GENERAL EFRAIN RIOS MONTT. EN SU LUGAR FUE DESIGNADO RICARDO ASTURIAS VELENZUELA.

LA DESTITUCION DEL FUNCIONARIO, FUE SOLICITADA POR EL MOVIMIENTO DE LIBERACION NACIONAL -MLN-.

''LOGRARON SU COMETIDO, QUITAR DE ENFRENTA UNA VALLADAR QUE LES ESTORBABA, QUE PARABA PA POSIBILIDAD DE LA MANIPULACION Y LA REPETICION DEL ENGAÑO Y LA MENTIRA EN EL PAIS'', AFIRMO EL 31 DE AGOSTO EL EXPRESIDENTE DEL CONSEJO DE ESTADO, JORGE SERRANO ELIAS, EN SU DISCURSO DE DESPEDIDA ANTE LOS MIEMBROS DEL CITADO ORGANISMO.

+ ECONOMIA +
=====

+ PRESTAMO DEL FMI: MEDIDA ALTERNATIVA +

EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL -FMI- APROBO EL 31 DE AGOSTO UN CREDITO POR 125 MILLONES DE DOLARES AL REGIMEN MILITAR GUALEMALTECO, PARA FORTALECER LA BALANZA DE PAGOS, SEGUN DIO A CONOCER LEONARDO FIGUEROA VILLATE, MINISTRO DE FINANZAS PUBLICAS.

EL MINISTRO DE FINANZAS, ASEGURO QUE EL PRESTAMO DEL +FMI+ CONSTITUYE ''EL PRIMER RESULTADO POSITIVO QUE OBTIENE GUATEMALA COMO PRODUCTO DE LA REFORMA TRIBUTARIA IMPUESTA AL PAIS, EL PRIMERO DE AGOSTO PASADO''.

LA REFORMA TRIBUTARIA, ES REPUDIADA POR ''EL PUBLICO CONSUMIDOR Y LOS SECTORES AFECTADOS'', SEGUN UN RECIENTE COMUNICADO DE PRENSA DE LA CAMARA DE INDUSTRIA.

+ NO HABRA REFORMA AGRARIA +

''NO VAMOS A PONER EN PRACTICA NINGUNA REFORMA AGRARIA. SI ALGUNOS SECTORES PRESIONAN, LES REITERO QUE NO ACEPTARE PRESIONES DE NADIE'', AFIRMO EL GENERAL MEJIA VICTORES EL 27 DE AGOSTO AL DESCARTAR EL PROYECTO PRESENTADO POR EL EXMINISTRO DE AGRICULTURA PABLO SANDOVAL, DE COMPRA DE TIERRAS PARA REPARTIRLAS ENTRE LOS CAPEPINOS.

EL NUEVO MINISTRO DE AGRICULTURA, IVAN NAJERA FARFAN, POR SU PARTE, AFIRMO EL 28 DE AGOSTO, QUE ''HA EXISTIDO MALA DISTRIBUCION DE LA TIERRA'', PERO QUE NO HABRA REFORMA AGRARIA, ''PARA EVITAR RETROCESOS EN EL AGRO NACIONAL, QUE SIN LUGAR A DUDAS HA SIDO EL RENGLON QUE DESDE HACE MUCHOS ANOS PERMITE EL ASCENSO DEL AL ECONOMIA LOCAL.

+ CONTRAINSURGENCIA +
=====

+ EMPRESARIOS PIDEN INTENSIFICACION CONTRAINSURGENTE +

LA INICIATIVA PRIVADA GUALEMALTECA EXIGIO AL REGIMEN MILITAR INTENSIFICAR LAS OPERACIONES CONTRAINSURGENTES, SEGUN UN COMUNICADO PUBLICADO RECIENTEMENTE EN LA PRENSA LOCAL POR LA ASOCIACION DE AMIGOS DEL PAIS.

LA MENCIONADA ENTIDAD, FUNDADA EN 1955 Y VINCULADA AL "COUNCIL OF AMERICA", ESTA FORMADA POR MIEBROS DEL COMITE DE AGRUPACIONES AGRICOLAS, COMERCIALES, INDUSTRIALES Y FINANCIERAS -CACIF-.

EN LA CAMPANA ELECTORAL DE RONALD REAGAN, LA "ASOCIACION DE AMIGOS DEL PAIS", APORTO VARIOS MILLONES DE DOLARES, RECAUDADOS POR EMPRESARIOS GUALTEMALTECOS, Y APOYO, EN OCTUBRE DE 1982, EL LLAMADO "IMPUESTO DE GUERRA", PROPUESTO POR EL GENERAL EFRAIN RIOS MONTT A LA INICIATIVA PRIVADA "PARA CONTRIBUIR A ERRADICAR LA SUBVERSION".

+ TRABAJOS FORZADOS +

CUATROCIENTOS KILOMETROS DE CARRETERAS CONSTUYERON HASTA AHORA CAMPESINOS GUALTEMALTECOS CONCENTRADOS EN "ALDEAS MODELO", A CAMBIO DE ALIMENTACION, SEGUN DATOS PROPORCIONADOS POR EL MINISTRO DE COMUNICACIONES LUIS HUGO SOLARES, EL 28 DE AGOSTO PASADO.

EL FUNCIONARIO DIO A CONOCER, ADEMAS, QUE LA AGENCIA INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO -AID- PROPORCIONARA 7 MILLONES DE DOLARES "PARA PROSEGUIR CON AHINCO", LA APERTURA Y MEJORAMIENTO DE CAMINOS EN AREAS AISLADAS DEL NOROCCIDENTE DEL PAIS, CUYO FIN ES, SEGUN ORGANIZACIONES HUMANITARIAS PERMITIR UN RAPIDO ACCESO AL EJERCITO GUBERNAMENTAL PARA LA REALIZACION DE ACTIVIDADES CONTRAINSURGENTES.

+ CREAN CAMPO DE REFUGIADOS INTERNOS +

EL EJERCITO DEL GOBIERNO DE GUATEMALA DIO A CONOCER EL 30 DE AGOSTO LA INSTALACION DE UN PRIMER "CAMPAMENTO PARA REFUGIADOS" EN LA ZONA MILITAR 21, EN DONDE AISLO A 871 CAMPESINOS, QUE HUI DE LA REPRESION OFICIAL EN TRECE ALDEAS LOCALIZADAS EN LOS MUNICIPIOS DE SAN CRISTOBAL VERAPAZ, PANZOS, SANTA CRUZ VERAPAZ Y COHAN EN EL DEPARTAMENTO DE ALTA VERAPAZ.

LOS "REFUGIADOS" -QUE CONSTITUYEN 225 FAMILIAS- FUERON APREHENDIDOS POR EL EJERCITO DURANTE LOS OPERATIVOS LANZADOS DURANTE LA SEMANA ANTERIOR, Y REUBICADOS EN EL CAMPAMENTO DE TZACOL, EN LOS ALREDEDORES DE LA BRIGADA MILITAR LOCAL.

+ PRESENTAN "SUBVERSIVOS" +

CIENTO DIEZ PERSONAS -35 MUJERES, 30 NINOS Y 45 HOMBRES- ORIGINARIOS DE LOS DEPARTAMENTOS DE ALTA Y BAJA VERAPAZ Y EL QUICHE, EN EL NOROCCIDENTE DEL PAIS, FUERON APREHENDIDOS POR EL EJERCITO, EL 25 DE AGOSTO, EN LAS MONTANAS DE EL QUICHE, Y PRESENTADOS A LA PRENSA LOCAL COMO "SUBVERSIVOS" ACOGIDOS A LA AMNISTIA POR EL REGIMEN MILITAR.

LOS CAMPESINOS, QUE FUERON PERSEGUIDOS POR EL EJERCITO DURANTE VARIOS DIAS, Y QUE HABIAN HUIDO DE SU POBLACIONES DESDE HACE MESES COMO CONSECUENCIA DE LOS OPERATIVOS CONTRAINSURGENTES QUE EFECTUAN EN LA REGION LAS FUERZAS ARMADAS DEL GOBIERNO, FUERON CONCENTRADOS EN LA ZONA MILITAR NUMERO 22 EN PLAYA GRANDE, IXCAN, EL QUICHE.

+ MAS OPERATIVOS DE CONTROL +

INTENSOS OPERATIVOS DE REGISTRO Y CONTROL REALIZAN DESDE EL 27 DE AGOSTO FUERZAS DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO, ESPECIALMENTE EN HORAS DE LA NOCHE, EN LA CIUDAD CAPITAL Y MUNICIPIOS DEL DEPARTAMENTO DE GUATEMALA, SEGUN INFORMES DE LA POLICIA NACIONAL.

POBLADORES DENUNCIARON A LA PRENSA LOCAL, QUE CIENTOS DE CASAS HAN SIDO ALLANADAS.

+ EJERCITO Y POLICIA AGREDEN A POBLADORES +

FUERZAS COMBINADAS DE LA POLICIA Y EL EJERCITO AGREDIERON EL 28 DE AGOSTO A MAS DE 700 VECINOS DE LA COLONIA CONCEPCION LAS LOMAS, EN LA CIUDAD CAPITAL, CON UN SALDO DE MAS DE UN CENTENAR DE PERSONAS HERIDAS Y UN NUMERO NO DETERMINADO DE DETENIDOS.

LOS VECINOS DEMANDABAN EL APARECIMIENTO DEL SACERDOTE MIGUEL ANGEL MONTUFAR, "DETENIDO POR EL EJERCITO POR RECLAMR DERECHOS DE LA POBLACION" Y SE OPONIAN AL NOMBRAMIENTO DEL NUEVO ALCALDE AUXILIAR, ROBERTO REYES, QUIEN EN CARGOS PUBLICOS DESEMPEÑADOS ANTERIORMENTE HA ACTUADO "EN FORMA ANOMLA Y ABUSIVA", SEGUN EXPLICARON A MEDIOS DE PRENSA RESIDENTES DE LA CITADA COLONIA.

+ INSURGENCIA +
=====

+ DEBIDO A PRESIONES DEROGAN TFE +

EL ANUNCIO DE LA DEROGACION DE LOS TRIBUNALES DE FUERO ESPECIAL, ES PRODUCTO DE LAS PRESIONES INTERNAS E INTERNACIONALES Y POR CONSIGUIENTE UN TRIUNFO DEL PROCESO REVOLUCIONARIO QUE SE DESARROLLA EN GUATEMALA, AFIRMARON EL 30 DE AGOSTO, LAS FUERZAS ARMADAS REBELDES -FAR- INTEGRANTE DE LA UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUALTEMALTECA -URNG-.

+ DISTRIBUYEN PROPAGANDA INSURGENTE +

NUMEROSA PROPAGANDA INSURGENTE DISTRIBUYO LA ORGANIZACION DEL PUEBLO EN ARMAS -ORPA- EN LA CIUDAD CAPITAL, LOS DIAS 30 Y 31 DE AGOSTO Y EL PRIMERO DE SEPTIEMBRE. SEGUN FUENTES DE LA POLICIA NACIONAL, SUS AGENTES PUDIERON RECOGER GRAN CANTIDAD DE PERIODICOS INSURGENTES "SIMBRA" Y "ERUPCION", EN LA SEXTA Y QUINTA AVENIDA, ZONA UNO, DE LA CIUDAD DE GUATEMALA, -CENTRO DE LA CIUDAD-.

+ DERECHOS HUMANOS +
=====

+ DENUNCIAN EN LA ONU GENOCIDIO EN GUATEMALA +

LA SUBCOMISION DE PREVENCION DE DISCRIMINADORES Y PROTECCION DE LAS MINORIAS, DE LA ORGANIZACION DE NACIONES UNIDAS -ONU-, ACEPTO EL 30 DE AGOSTO, EN GINEBRA, SUIZA, LA PONENCIA DE UNPROYECTO DE RESOLUCION QUE CONDENA LA PRACTICA GENOCIDA DE LOS REGIMENES MILITARES GUALTEMALTECOS Y LAS GRAVES Y REITERADAS VIOLACIONES DE LOS DERECHOS HUMANOS EN CONTRA DE LA POBLACION, Y PARTICULARMENTE CONTRA LAS MASAS INTEGRADAS POR CAMPESINOS INDIGENAS, QUE EN GUATEMALA CONSTITUYEN LA MAYORIA DE LOS HABITANTES.

EL PROYECTO DE RESOLUCION, FUE INSCRITO CON UN AMPLIO APOYO DE LOS GOBIERNOS DE LOS PAISES REPRESENTADOS EN LA CITADA SUBCOMISION -16 DE 26 PAISES-, Y SERA DISCUTIDO Y SOMETIDO A VOTACION EN LA PRIMERA SEMANA DE SEPTIEMBRE. EN GINEBRA, ESTUVO PRESENTE UNA DELEGACION DE CAMPESINOS INDIGENAS GUALTEMALTECOS, QUIENES PRESENTARON INFORMACION Y TESTIMONIOS SOBRE LA SITUACION QUE SE VIVE EN EL PAIS.

Miembros
de la
Sub-
comi-
sion

7
+ SUPRIMIDOS LOS TRIBUNALES DE FUERO ESPECIAL +

POR "TERMINADOS Y FINIQUITADOS" DIO EL PRIMERO DE SEPTIEMBRE EL GOBIERNO LOS PROCESOS SEGUIDOS POR LOS TRIBUNALES DE FUERO ESPECIAL, QUE EN LOS ULTIMOS DIAS CONDENARON A MAS DE CIEN PERSONAS A SUFRIR PENAS QUE OSCILAN ENTRE 15 Y 30 ANOS DE PRISION, SEGUN INFORMO EL CORONEL MANUEL DE JESUS GIRON TANCHEZ, SECRETARIO DE PRENSA DE LA JEFATURA DE ESTADO.

FAMILIARES DE LOS SENTENCIADOS DENUNCIARON QUE LOS PROCESOS FUERON TRAMITADOS EN FORMA ACELERADA Y QUE VIOLARON LOS PRINCIPIOS DE LEGALIDAD LEGITIMA DEFENSA Y PRECEPTOS CONTENIDOS EN LA DECLARACION UNIVERSAL DE LOS DERECHOS HUMANOS. ABOGADOS DEFENSORES DE LAS PERSONAS CONDENADAS, SENALARON QUE LA DISPOSICION OFICIAL DE DAR POR FINIQUITADOS LOS CASOS RESUELTOS EN LOS ULTIMOS DIAS, IMPIDE TODA POSIBILIDAD DE INTERPONER RECURSO DE APELACION.

+ NO EXISTEN PISTAS +

"EL PROBLEMA ES QUE NO EXISTEN PISTAS A SEGUIR", AFIRMO EL 27 DE AGOSTO EL MINISTRO DE GOBERNACION, HAROLDO CABRERA ENRIQUEZ, AL RESPONDER OFICIALMENTE A LAS RECIENTES DEMANDAS SOBRE EL APARECIMIENTO DE LOS DIRIGENTES OBREROS SECUESTRADOS EN 1980 POR FUERZAS GUBERNAMENTALES.

EL COMITE DE FAMILIARES DE DESAPARECIDOS PIDIO, AL REGIMEN MILITAR, EL 24 DE AGOSTO PASADO, EL ESCLARECIMIENTO DEL PARADERO DE 43 DIRIGENTES OBREROS CAPTURADOS EL 21 DE JUNIO Y 24 DE AGOSTO 1980 EN LA SEDE DE LA CENTRAL NACIONAL DE TRABAJADORES -.CNT- Y EN EL CENTRO EMDUS.

+ VIOLENCIA OFICIAL +

DOCE PERSONAS SECUESTRADAS Y NUEVE ASESINADAS EN LOS DEPARTAMENTOS DE SAN MARCOS, EL QUICHE, ESCUINTLA Y LA CIUDAD DE GUATEMALA, CONSTITUYERON EL SALDO PARCIAL DE LA VIOLENCIA OFICIAL QUE AFECTA EL PAIS DURANTE LOS DIAS UNO Y DOS DE SEPTIEMBRE, SEGUN FUENTES PARCIALES DE PRENSA.-